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Protokoll der Mitgliederversammlung vom 02.03.2018 
 

Beginn: 19.35 Uhr        Ende: 22.04   Uhr 
 
Anwesend: 76 stimmberechtigte Mitglieder sowie 10 Gäste 
 
 

TOP 1 Begrüßung und Eröffnung  
 
Der 1. Vorsitzende, Joachim Sievers  begrüßt alle Anwesenden. Dies sind die 
Vereinsmitglieder, Gäste und Ehrenmitglieder, die  Bürgermeisterin von Schacht-
Audorf, Sabrina Jacob, Vertreter der Parteien Beate Nielsen und Maike Delfs, die 
Gemeindevertreterinnen- und -vertreter und Anja Behrens als Pressevertreterin. Die 
Bürgermeister aus Schülldorf und Ostenfeld lassen sich entschuldigen. 
 
Es wird festgestellt, dass die Einladung ordnungsgemäß und auch fristgemäß erfolgt 
ist (Veröffentlichung auf der Homepage im  Februar  2018, in den Schaukästen im 
Februar 2018, im Kanalblatt im Februar 2018). Die Beschlussfähigkeit wird 
festgestellt (76 stimmberechtigte Teilnehmer). Die Tagesordnung wird verlesen. Es 
gibt keine Einwände sowie zusätzliche Anträge und die Tagesordnung wird 
einstimmig genehmigt. 
 
Es wird eine Gedenkminute für die verstorbenen Vereinsmitglieder eingelegt; 
insbesondere Stefan  Selent, der den Verein immer tatkräftig unterstützt hat. 

 
TOP 2 Schacht-Audorfer Parteien zur Sportentwicklung 
            mit anschließender Fragerunde     
 
Die Vertreterinnen der Parteien äußern sich (nach vorheriger Auslosung der Reihen-
folge) nacheinander zur geplanten Sportentwicklung in Schacht-Audorf: 
 
1. Maike Delfs (ASW) 
2. Sabrina Jacob (SPD) 
3. Beate Nielsen (CDU) 
 
Die Bürgermeisterin, Frau Jacob, richtet dabei die Grüße der Gemeindevertretung 
aus und betont, wie wichtig es sei, sich in der Gemeinde/ im Sportverein zu 
engagieren. Kommunalpolitik betrifft die Lebenswirklichkeit vor Ort und ein 
Sportverein gehört dazu. 
 
In der anschließenden Fragerunde weist insbesondere Hans-Jürgen Milferstädt 
darauf hin, wie wichtig es ist, dem Sportverein Hallenzeiten zur Verfügung zu stellen 
und dass bei allen Umbau- und Sanierungsmaßnahmen der Schule und der 
dazugehörigen Schulsportanlagen die Möglichkeiten der Nutzung für den Verein 
beachtet werden müssen. Dem Sportverein würden ansonsten einige Sparten 
„wegbrechen“ und so zu einer nachhaltigen Schwächung führen.  
 
 
 
 



 Seite 2 von 13 

 

TOP 3  Bericht des Vorstandes 
 
Der 1.  Vorsitzende, Joachim Sievers, bedankt sich für die geleistete Unterstützung 
im zurück liegenden Jahr. Dieser Dank richtet sich an alle Sponsoren, Sportler, 
Trainer, Übungsleiter und Betreuer, Schiedsrichter, Sportverbände und alle 
ehrenamtlichen Helferinnen und Helfer, die den Verein unterstützen. Auch in diesem 
Jahr fehlt es leider an der Zeit, alle namentlich aufzuführen. Ohne das Engagement 
dieser Helferinnen und Helfer wäre der Auftrag des TSV Vineta Audorf in dieser 
Gemeinde nicht zu erfüllen. 
Ein ganz besonderer Dank geht natürlich auch in diesem Jahr wieder an die 
Gemeinde Schacht-Audorf, speziell an unsere Bürgermeisterin Sabrina Jacob und 
fraktionsübergreifend an die Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter und die 
Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des Amtes Eiderkanal sowie ganz speziell an Jörg 
Martens und seine Mitarbeiter des Bauhofes Schacht-Audorf. 
Auch möchten wir uns wieder bei der Gemeinde Ostenfeld für die finanzielle 
Unterstützung bedanken. An dieser Stelle einen herzlichen Gruß an den 
Bürgermeister, Arnold Schumacher, der heute aus privaten Gründen nicht anwesend 
sein kann. 
Ein herzlicher Dank gilt  auch wieder den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern des 
Vereins. Ohne ihren steten Einsatz wäre die Organisation dieser Sportanlage und 
des Vereinsgebäudes nicht zu leisten. 
 
Traditionell zunächst die Mitgliederzahlen. Hier gibt es erneut Erfreuliches zu 
berichten: TSV Vineta hat nach dem letzten aktuellen Stand von heute 1681 
Mitglieder (2017: 1401), davon 592 Kinder und Jugendliche und 1089 Erwachsene; 
931 Frauen/Mädchen, 750 Männer/Jungen und rund 100Passive. Die größte Sparte 
ist die Turnsparte inkl. „Fit & Gesund“ mit fast 800 Mitgliedern, gefolgt von Fußball 
und Handball, wobei ca. 90 Handballer vom TSV Schülldorf nach dessen Auflösung 
zu uns in den Verein gewechselt sind. Daher würde Vineta Audorf sich freuen, wenn 
auch die Gemeinde Schülldorf sich zu einer finanziellen Unterstützung entschließen 
könnte. Alle Mitglieder können Sport in 9 Sparten mit 45 unterschiedlichen 
Angeboten betreiben. Über dieses umfangreiche Sportangebot des TSV Vineta kann 
sich jeder  in der VINETA AKTUELL informieren. 
 
Was ist 2017 passiert? 
 
Einige sportliche Highlights waren 

- Auch Abstiegskampf kann spannend sein: Das Abstiegsdrama um die 

Männerfußball-Ligamannschaft mit einem Spielabbruch gegen den TSV 

Preetz, mit einem Gerichtstermin vor dem Verbandsgericht in Malente, einem 

riesigen Medieninteresse und einem Wiederholungsspiel gegen Preetz mit 

mehr als 600 Zuschauern  wird uns noch lange in Erinnerung bleiben. 

-  Der Gewinn der Kreishallenmeisterschaft im Futsal durch die Fußball-Ladies, 

die den Titel im Januar 2017 verteidigt haben 

- Der Integrations-Cup in Malente, bei dem unsere Fußballer den 4. Platz 

belegten und 2.500.-€ Preisgeld einstreichen konnten 

Daneben gab es viele tolle Einzelleistungen in den anderen Sparten. 
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Nach wie vor wird die Arbeit in allen Sparten von einer sehr hohen Professionalität 
getragen. Auch organisatorisch hatten wir einiges zu bewältigen: 

 Kinderfasching 

 Audorfer Fitness-Tag 

 Grünkohlessen 

 Skatturnier 

 Dorfstraßenfest unter dem Motto „Buntes Schacht-Audorf“ 

 Soccer-Academie 

 „Aktion Ferienspaß“ mit verschiedenen Angeboten, darunter auch die sehr 

 Beliebte „Tolk-Fahrt“ mit über 100 Teilnehmern 

 NOK-Romantika 

 Triathlon 
Alle diese Veranstaltungen sind sehr personalintensiv. Vielen Dank an diejenigen, 
die zum Gelingen beigetragen haben. Aber auch noch einmal unser Apell, dass bitte 
noch mehr Mitglieder oder Eltern sich bereit erklären, bei Veranstaltungen 
mitzumachen. 
 
Weitere Themen haben uns in 2017 beschäftigt:  
 
1. Sanierung der Sportanlage 
Die Sanierung der beiden Spielfelder C- und Grandplatz sind durch uns in die 
entsprechenden Gremien der Gemeinde eingebracht worden. Dort wurden sie 
intensiv beraten und die Notwendigkeit der Sanierung bestätigt. Die Gutachten dazu 
wurden durch ein Landschaftsplanungsbüro, Fa. Siller aus Kiel, eingebracht. In der 
letzten Sitzung im Dezember 2017 hat die Gemeindevertretung die notwendigen 
Finanzmittel in den Haushalt eingestellt. Ebenso hat die Landesregierung 
entsprechende Fördermittel über das Impuls-Programm bewilligt. Auch der Kreis RD-
ECK hat auf Initiative des Kreissportverbandes nach langer Pause wieder 
Fördergelder für die Sportstättensanierung  bereit gestellt  (1 Mio für 3 Jahre, davon 
je die Hälfte für eigene und kommunale Sportanlagen). Die Förderanträge müssen 
jetzt bis Ende März gestellt werden. Joachim Sievers hofft, dass kurzfristig mit der 
Sanierung des C-Platzes begonnen werden kann. 
Über die Sanierung des Grandplatzes wird der Verein im Laufe dieses Jahres mit der 
Gemeinde beraten. In diesem Rahmen werden wir auch darstellen, warum es 
sinnvoll ist, die von der Fa. Siller optional dargestellte große Variante des 
Kunstrasenplatzes zu realisieren. 
 
2. Integration 
Marion Schepp und Manfred Giese haben sich 2017 intensiv um die Flüchtlinge im 
Amt Eiderkanal gekümmert. Die finanzielle Unterstützung ist erneut über den LSV 
gelaufen. Der erste Vorsitzende bedankt sich  auf diesem Wege ganz herzlich bei 
beiden für die geleistete Arbeit. In diesem Jahr wird Marion Schepp die Arbeit alleine 
in abgespeckter Version fortsetzen. 
 
3. Einbrüche ins Vereinsheim 
3 Einbrüche in das Vereinsheim mit jeweils erheblichem Sachschaden haben uns in 
Atem gehalten. Anfang und Mitte September und Mitte Oktober, bei dem zwei Täter 
Kosten dafür hat freundlicherweise die Gemeinde übernommen. 
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4. Übernahme zweier Sportgruppen : 
Die DRK-Sitzgymnastik und die Handballer des TSV Schülldorf. Die Situation im TSV 
Schülldorf war ein deutliches Indiz dafür, wie schwer es heute ist, sog. 
„Einspartenvereine“ finanziell und organisatorisch am Leben zu halten. Der 1. Vors 
ist erfreut, dass so gut wie alle Handballer aus Schülldorf den Weg zu uns gefunden 
haben. Es macht Spaß zu sehen, wie schnell und gut sich diese neuen Sportler in 
den TSV Vineta integriert haben. Ein gutes Beispiel war die gemeinsame 
Weihnachtsfeier der Fußball- und Handballsenioren. Auf diesem Wege noch einmal 
„Herzlich willkommen und ganz viel sportlichen Erfolg. 
 
5. Bildung einer Herzsportgruppe  
Damit konnte im wahrsten Sinne des Wortes einer der „Herzenswünsche“ in  2017 
verwirklicht werden. Nachdem wir mit Kathrin Wendland bereits seit einigen Monaten 
eine qualifizierte Übungsleiterin für diesen Bereich hatten, ist es endlich gelungen, 
auch 2 Ärzte dafür zu gewinnen: Dr. Manfred Schuckart, der die Gruppe 
hauptsächlich begleitet und Dr. Andreas Stanisak, der bereit ist, im Verhinderungsfall 
auch kurzfristig einzuspringen. Anfang September ging es los. Mittlerweile hat sich 
die Gruppe etabliert und ist komplett ausgebucht. Es gibt sogar schon eine 
Warteliste. 
 
6. Organisatorischer Aufwand   
Steigende Angebote und Mitgliederzahlen erfordern auch einen höheren 
organisatorischen Aufwand. Neben der Mitgliederverwaltung durch Kirsten und 
Martin Fiedler war es erforderlich, eine weitere Hilfe für das Büro zu finden. Mit Lea 
Kruse haben wir da einen ausgesprochen guten „Fang“ gemacht. Lea ist seit August 
zuständig für die Abrechnung der Herzsportgruppe und ganz viele andere Sachen, 
bei denen wir die Übersicht nicht verlieren dürfen.  
In diesen Bereich werden wir zukünftig noch mehr Energie stecken müssen, damit 
das Ehrenamt entlastet wird. 
 
7. Satzungsänderung 
Die in der letzten JHV beschlossene Satzungsänderung ist vom Registergericht 
genehmigt worden und mittlerweile gültig. 
 
8. Baumaßnahmen TennNET  
Die TennNet wird im Zuge des Baus der neuen 380KV-Leitung  östlich der Autobahn 
zunächst eine provisorische 110KV-Leitung bauen, die kurzfristig auch quer über 
unsere Sportanlage führen wird und somit auch zu Beeinträchtigungen führen wird. 
Dabei wird –zeitlich begrenzt- ein Mast auf unserem Hauptparkplatz stehen. Ebenso 
wird die Zufahrt beeinträchtigt werden und weiterhin auch die Nutzung des 
sogenannten Tennisplatzes. Als Entschädigung für die Unannehmlichkeiten wurde 
die Sanierung der Parkplätze vereinbart. 
 
9. Veranstaltungspavillon 
Noch eine Baumaßnahme steht vor uns. Wir haben beschlossen, einen 
Veranstaltungspavillon / Grillhütte“, zu bauen. Mit Unterstützung von Michael Kühl, 
der Fa. Gehlsen und der Sparkasse Mittelholstein werden wir ein Blockhaus bauen, 
aus dem heraus Veranstaltungen bedient werden können. 
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10. Beitrag in der „Sportforum“ 
Eine sehr schöne und überregionale Werbung hat der Verein über die 
Verbandszeitung „Sportforum“ des LSV erhalten. In der Mai-Ausgabe wurde exklusiv 
über den TSV und seine Arbeit berichtet. 
 
11. Vereinsjubiläum 
Mittlerweile haben die Planungen für die bevorstehende 100-Jahr-Feier 2020 
begonnen. Wir werden versuchen, über das ganze Jahr verteilt, ein buntes 
Programm zu präsentieren. Die zentrale Veranstaltung wird vom 11. bis 14. Juni 
2020 auf der Sportanlage stattfinden. Bitte schon einmal diesen Termin vormerken. 
Wer Anekdoten, Erinnerungsstücke oder Fotos beisteuern kann, darf sich gerne beim 
Vorstand melden. 
 
12. Wasserschaden im Vereinsheim 
Zurzeit plagt uns ein gewaltiger Wasserschaden im Keller. Durch die Kellerwände 
und die Sohle dringt immer wieder Wasser ein. Es wurde festgestellt, dass in der 
Gegend ein historischer Höchststand des Grundwassers vorliegt. Anstelle von 4 m  
liegt der Grundwasserspiegel lediglich bei 1,60 m unterhalb des Bodens.Die 
entsprechenden Sanierungsarbeiten sind durch die Gemeinde und das Amt 
eingeleitet worden. 
 
13 Regionale Sportentwicklungsplanung  
Im Lebens- und Wirtschaftsraum Rendsburg wird zurzeit eine regionale 
Sportentwicklungsplanung durchgeführt. Auf Initiative der Entwicklungsagentur und 
des Kreissportverbandes wird diese sog. SEP durch das Fachinstitut IKPS aus 
Stuttgart durchgeführt. Beteiligt sind 13 Kommunen der Region Rendsburg, 69 
Sportvereine, Schulen, Kindergärten und die Kirche.  Die Erkenntnis, dass SPORT in 
einer immer bewegungsärmeren Gesellschaft immer wichtiger wird, setzt sich in den 
politischen Entscheidungsgremien immer mehr durch. Dadurch haben wir hier die 
einmalige Chance, etwas Zukunftsweisendes für die Region zu schaffen.  Achim 
Sievers sieht hier die Möglichkeit, mit allen Beteiligten auf lokaler und regionaler 
Ebene weitreichende Anstöße für die sportpolitische Entwicklung und die 
Entwicklung der Sportinfrastruktur zu schaffen. 
 
14. Finanzen des Vereins 
Unsere Finanzen sind wie in den letzten Jahren auch wieder positiv solide. Der 
Kassenbericht wird anschließend einen sehr positiven Abschluss präsentieren.Allein 
mehr als 135.000.-€ Mitgliedsbeiträge wurden im letzten Jahr generiert. Aber leider 
gibt es auch immer noch viel zu viele Rückbuchungen. Deshalb auch in diesem Jahr 
wieder  unser Apell: 
Bitte teilen Sie uns Änderungen der Bankverbindung oder einen Wohnortwechsel 
zeitnah mit.  
Um das alles hier realisieren zu können, brauchen wir die Mitgliedsbeiträge. Die 
Beiträge, die wir jetzt und zukünftig erheben, sind im Verhältnis zu den vom Verein 
erbrachten Leistungen gering. Unsere Übungsleiter sind immer auf dem neuesten 
Kenntnisstand, das Übungs- und Sportmaterial ist immer optimal und in 
ausreichender Menge vorhanden, die Sportstätten sind immer in einem sauberen, 
ordentlichen und sicheren Zustand. Das alles kostet Geld. Sport im Verein gibt es –
wie alles andere auch- nicht zum „Nulltarif“! 
 
 



 Seite 6 von 13 

 

15. Fehlende Trainer und Betreuer 
Ein weiterer Punkt macht nicht nur dem 1. Vorsitzenden Sorge:Uns fehlen gerade in 
den Bereichen der Mannschafts-Wettkampfsportarten Handball und ganz besonders 
im Jugendfußball ganz viele Jugendtrainer und Betreuer. Insbesondere aus den 
Seniorenmannschaften beteiligen sich zu wenige Sportlerinnen und Sportler am 
Jugendtraining.  
Daher der Appell des Vereins an alle:  
„Habt ihr vergessen, dass ihr nur deswegen Handball und Fußball spielen könnt, weil 
es euch durch eure Trainer beigebracht worden ist. Also, warum wollt ihr eure 
Fähigkeiten nicht an die Jugend weiter geben?“ 
 
16. Fehlende Sporthallen 
Was uns auch fehlt sind Sporthallen, und zwar sowohl eine zusätzliche große 
Wettkampfhalle, als auch kleinere Räumlichkeiten für Gymnastikgruppen. 
Achim Sievers weist jetzt schon einmal darauf hin, dass bei der Umgestaltung der 
Dorfstraße und Errichtung eines Gemeinschaftshauses auch ein geeigneter Raum für 
kleinere Sportgruppen eingeplant wird. 
 
Ziele für 2018: 
Der Vorstand und alle im Verein Tätigen würden sich freuen, wenn wir noch mehr 
Jugendliche und Kinder für den Sport begeistern können. Wie anfangs dargestellt, 
sind nur gut ein Drittel der Mitglieder Kinder und Jugendliche. Da ist noch deutlich 
Luft nach oben. Unser  Anspruch ist, wie im Vorwort in der VINETA AKTUELL 
dargestellt: “Sport für alle – Von Anfang an!“ In unserer  bewegungsarmen 
Gesellschaft möchte ich die Kinder in den Sportverein holen. Sport ist gesund, 
kommunikativ, sozial, aktiv und fördert die Intelligenz. Der Triathlon findet in diesem 
Jahr am 22. September statt. Daneben werden die einzelnen Sparten wieder ganz 
viele sportliche und gesellschaftliche Aktivitäten anbieten. Abschließend spricht der 
1. Vorsitzende seine traditionellen Wünsche für das vor uns liegende Jahr aus: 
Vorstand und Verein hoffen,  
 

 dass wir auch in diesem Jahr wieder sportlich erfolgreich sein werden; 

 dass wir unser positives Profil als Breitensportverein nicht verlieren; 

 dass wir für die Betreuung unserer Sportler, die Durchführung von 

Veranstaltungen und die Pflege unserer Sportanlage noch mehr helfende 

Hände motivieren können, 

und 
 

 dass wir auch weiterhin von unseren Sponsoren gefördert werden. 

In diesem Sinne wünscht Herr Sievers allen ein sportlich erfolgreiches und gesundes 
Jahr 2018. Er bedankt er sich  wieder bei Anja Behrens und Ellen Voß für die 
Erstellung unserer Vereinszeitung „VINETA AKTUELL 2018“.Auch in diesem Jahr 
können wir Ihnen eine neue Ausgabe der Vereinszeitung VINETA AKTUELL 
präsentieren. Es ist den Beiden erneut gelungen, die Zeitung kostendeckend mit 
einem  Überschuss herzustellen. Daher geht natürlich auch ein ganz großes 
DANKESCHÖN an die Firmen, die in unserer Zeitung inserieren. 
Als kleines „Dankeschön“ erhalten Anja und Ellen Blumen. 
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Traditionell kommen wir am Ende des Vorstandsberichts zu einigen Danksagungen 
und Verabschiedungen: 
Dass aus unserem Verein immer wieder herausragende Talente hervorgehen zeigt 
Nico Alberti 

 Nico spielte seit seinem 4. Lebensjahr im Verein, bis zur C-Jugend auch 
Fußball 

 2016/17 spielte er in der Handball Kreisauswahl 

 2017 kam er zum THW 

 Nico spielt in der Landesauswahl 

 Sichtung Jugend-Nationalmannschaft (Aufnahme im Sept 18 möglich) und 
DHB 

 Nico erhält einen Gutschein.  
 
Ganz erfreulich ist, dass wir wieder einen neuen Fußball-Schiedsrichter in unseren  
Reihen haben: 
  
 Sebastian Heigelmann (14 Jahrealt) 

 Sebastian spielt in der C-Jugend Fußball 

 Vor einigen Tagen hat er seine Prüfung erfolgreich bestanden. 

 Wir gratulieren Sebastian recht herzlich und er erhält einen Gutschein. 
 
Leider müssen wir uns von Stefanie Wölk verabschieden. Sie hat viele Jahre den 
Tresen gemacht. Vielen Dank dafür und alles Gute für die Zukunft.  Stefanie erhält 
Blumen und einen Gutschein. 
 
Ulli Bloch , der „Edel-Fan“ der Fußball-Frauen hat viele Jahre im 
Ordnungsausschuss mitgewirkt. Er stellt sich nicht wieder zur Wahl, um für Jüngere 
Platz zu  machen. Vielen Dank für die Unterstützung und alles Gute. Da Ulli selbst 
nicht hier sein kann, wird der Gutschein an seine Frau übergeben. 
 
Leider scheidet auch Mirko Sienknecht aus der Spartenleitung der Fußball-Jugend   
aus. Wir bedanken uns ganz herzlich für die geleistete Arbeit und wünschen Mirko 
alles Gute für die die Zukunft.  Mirko erhält einen Gutschein. 
 
Neu „an Bord“ ist dafür Sonja Basse aus der 2. Damenmannschaft.  Willkommen im 
Team! 
 
Ohne ihn wäre das Grünkohl-Essen nur halb so erfolgreich. Seit vielen Jahren  
managt Ingo Awe ehrenamtlich den Tresenbereich mit dem Team-Vineta. Als 
kleines Dankeschön erhält Ingo später einen Gutschein, da er heute leider nicht  
kommen konnte. 
 
Ebenfalls ehrenamtlich hilft Irmgard Schulze am Tresen. Vielen Dank für deinen 
Einsatz.  Irmgard konnte leider heute nicht kommen und erhält Blumen und 
Gutschein später. 
 
Jemand, der den TSV-Vineta lebt, ist Dirk Leege. Dass unser Sportheim optisch 
immer noch so „gut in Schuss“ ist, ist zum großen Teil ihm und seiner Malerfirma zu 
verdanken. Herzlichen Dank und bleibe uns weiter so treu. Dirk erhält einen 
Gutschein. 
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Ohne sie würden sich die Sportler und Gäste in unserem Vereinsheim ebenfalls  
nicht so wohl fühlen: Angelique Dworznik  Angie sorgt dafür, dass alles immer 
schön sauber und angenehm ist. Herzlichen Dank und mach bitte weiter so. Angie 
erhält Blumen und einen Gutschein. 
 

TOP 4 Berichte der Sparten 
 
Die Berichte der Sparten sind wie in jedem Jahr in der neuen Ausgabe der Vineta 
Aktuell  abgedruckt.  
 
Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung ist ausgelegt. Es wird gebeten, 
dieses in der Pause zu lesen.  
 
Es folgen 20 Minuten Pause – 
 
Das Protokoll, das bereits durch den Vereinsrat genehmigt worden war, wird 
durch die Mitgliederversammlung einstimmig bestätigt. 

 
TOP 5  Kassenbericht 
 
Der Kassenbericht liegt in Kurzform auf den Tischen aus. Er  wird von Ellen Voß 
vorgetragen und er teilt sich wie in den Vorjahren in 4 Bereiche: Im ideellen Bereich 
sind  8.418,08 € Gewinn zu verzeichnen, in der Vermögensverwaltung wurde ein 
Gewinn von 3.675,50  € erzielt, im Sportzweckbetrieb gab es einen Verlust  in Höhe 
von 3.572,87 € und im wirtschaftlichen Zweckbetrieb (Vereinsheim und 
Veranstaltungen) einen  Gewinn  in Höhe von 5.916,33 €. 
. 
Der Verein hat somit 2017 einen  Gewinn  in Höhe von 14.437,04 € erwirtschaftet.  
 

TOP 6  Aussprache 
 
Keine Wortmeldungen. 
 

 TOP 7  Entlastung der Kasse und des Vorstandes 
 
Die Kassenprüfung für 2017 wurde am 03.02.2018 von Tim Kluck  und  Melina 
Rumohr vorgenommen. Herr Kluck  berichtet, dass Belege stichprobenartig geprüft 
wurden. Sämtliche Ordner und Belege wurden lagen vor und alle Fragen konnten  
umfassend beantwortet  werden. Die Kassenführung ist sehr systematisch. Es gab 
keine Beanstandungen.  Er dankt  Ellen Voß für die hervorragende Arbeit  und bittet 
um Entlastung der Kasse und des Vorstandes.  
 
Die Kasse und der Vorstand werden mit 4 Stimmenthaltungen entlastet. 
 

TOP 8  Mitgliedsbeitrag 
 
Bereits im letzten Jahr haben wir darauf hingewiesen, dass bei ständig steigenden 
Ausgaben in 2018 eine moderate Beitragserhöhung nötig sein wird. Im 
Jahresabschluss 2017 sind ca. 8.000,--€ Einnahmen bereits verbucht, deren 
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Ausgaben aber erst in 2018 tatsächlich zweckgebunden erfolgen, so dass sich der 
Überschuss von ca 14.000,--€ auf rund 7.000,--€ reduziert. Im Einzelnen sind das: 
 

 3.000,--€ aus dem Kartenvorverkauf für das Grünkohlessen 

 2.000,--€ Spende der Sparkasse Mittelholstein für den Veranstaltungspavillon 

 2.500,--€ Preisgeld aus dem Integrations-Cup 
 
Der so bereinigte Überschuss ist bei der Größe unseres Vereins zwar ein gutes 
Ergebnis, stellt aber keine ausreichende Reserve dar, wenn sich unvorhergesehene 
Ereignisse einstellen. 
Zusätzlich werden wir in den vor uns liegenden Jahren deutlich steigende Ausgaben  
haben. Einige Beispiele dafür sind: 
 

 steigende Energiekosten 

 Lohnkosten für Handwerker (immer weniger Arbeiten werden ehrenamtlich 
durch Vereinsmitglieder erledigt) 

 steigende Kosten für den Spielbetrieb in allen Sportarten 

 wenn wir im Raum Rendsburg als Sportverein konkurrenzfähig bleiben wollen, 
müssen wir auch die Trainer, Betreuer, Übungsleiter und Schiedsrichter 
entsprechen höher entlohnen, damit sie nicht abgeworben werden oder sich 
selbst  umorientieren   

 ehrenamtliche Vereinsverwaltung wird immer schwieriger 

 in 2 Jahren steht unser 100jähriges Vereinsjubiläum an 

 nach einer neuen EU-Datenschutzrichtlinie sind auch für Vereine künftig  
Datenschutzbeauftragte zu benennen, die den Etat mit rund 1.000,--€ 
belasten werden 

 
Die Ausgabenprognosen durch Vorstand und Vereinsrat haben ergeben, dass bei 
Berücksichtigung aller vorgenannten Punkte mit einer deutlichen Kostensteigerung 
zu rechnen ist. Daher schlagen beide Gremien nach intensiver Beratung der 
Mitgliederversammlung vor, die Beiträge- wie bereits in den Vorjahren auf den 
Jahreshauptversammlungen praktiziert- wie folgt moderat zu erhöhen: 
 

1. Passive Mitglieder: keine Erhöhung 
2. Erhöhung des Beitrages für Einzelmitglieder um 1,--€ monatlich, d.h. 

Jugendliche/ Rentner /Azubis/ Erwerbslose/Schwerbehinderte von 9,--€ auf 
10,--€ monatlich 

3. DRK-Sitzgymnastik:  von  9,--€ auf 10,--€ monatlich (wobei das DRK 5,--
€/Quartal übernimmt)   

4. Erwachsene  von 15,--€  auf  16,-- € monatlich 
5. Erhöhung des Beitrages für Mehrpersonenmitgliedschaften um 2,--€ mtl, 

d.h.Familien: von  22,--€   auf   24,--€ monatlich 
6. Ehepaare/Altbest: von  20,--€   auf  22,--€ monatlich 
7. Rentner und Schwerbehinderte (Ehepaare): von 13,--€ auf 15,-- € monatlich 

 
Wir hoffen, dass wir so in 2018 ca. 11.000,--€ Mehreinnahmen generieren können 
und in den Folgejahren ca. 14.500,--€ 
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Aussprache: 
Anfrage aus der Versammlung über die Höhe der Kosten für die 100 Jahr-Feier. Da 
die Planungen erst gerade begonnen haben, können diese noch nicht näher  
beziffert werden. 
Anfrage aus der Versammlung nach Erhöhung der Schiedsrichtervergütung: Neben 
der Entlohnung pro Spiel vom Verband ist eine Zulage geplant. 
Anfrage nach der Vergütung für Übungsleiter:  Auch hier soll ein neues Modell 
entwickelt werden. 
 
Der 1. Vorsitzende betont nochmals, dass der Verein mit den Mehreinnahmen, wie 
auch mit den bisherigen Beiträgen sehr verantwortungsbewusst umgehen wird.  
 
Dem o.g. Vorschlag über die Beitragserhöhung wird einstimmig zugestimmt.  

 
TOP 9 Wahlen 
 
Wahlleiter ist Joachim Sievers als Versammlungsleiter. (§18)  
 
Als Wahlhelfer stellen sich   Martin Fiedler, Alex Jacob und Dorit Sievers zur 
Verfügung. 
 
1. Vorstand :  
 1.1 2. Vorsitzende / 2. Vorsitzender 

Vorschlag Vereinsrat: Klaus Waskönig 
   Vorschläge aus der Versammlung: keine  
   
 Gewählt mit 2 Enthaltungen 
 
           1.2      Kassenwartin/Kassenwart 
                      Vorschlag Vereinsrat: Ellen Voß 
                      Vorschläge aus der Versammlung: keine 
 
           Einstimmig gewählt. 
 
            1.3     Jugendwart/Jugendwartin 
                      Eine Jugendversammlung wurde nicht durchgeführt. 
                      Vorschlag Vereinrat: Laura Leege (Wiederwahl) 
                      Vorschläge aus der Versammlung: keine 
            Einstimmig gewählt. 
       
2. Vereinsrat : 
 
2.1 2. Kassenwartin/2. Kassenwart 

Auf Beschluss des Vereinsrates wird auf die Wahl in diesem Jahr 
erneut verzichtet.  
 

2.2 Sportwartin/Sportwart 
Vorschlag Vereinsrat: Hans-Jürgen Milferstädt (Wiederwahl) 
Vorschläge aus der Versammlung: keine 
 
Die Wiederwahl erfolgt mit einer Stimmenthaltung.  
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2.3 Sozialwartin/Sozialwart 

Vorschlag Vereinsrat: Brigitte Milferstädt (Wiederwahl) 
Vorschlag aus der Versammlung: keine 
 
Die Wiederwahl erfolgt mit einer Stimmenthaltung. 

 
 
2.4 Pressewartin/Pressewart 

Vorschlag Vereinsrat: Anja Behrens  
  Vorschläge aus der Versammlung: keine 
   

Die Wiederwahl erfolgt mit einer Stimmenthaltung. 
 

3. Ordnungsausschuss (4 Mitglieder + Vorstand) 
                      

Vorschlag Vereinsrat:        Harry Jahn (Wiederwahl) 
       Jutta Gorn (Wiederwahl) 
       Siegfried Kuhlmann (Wiederwahl) 
        
            Ulli Bloch stellt sein Amt zur Verfügung. 
                      Vorschlag aus der Versammlung: Norman Bock 
          
 Einer Blockwahl wird zugestimmt. 

Alle o.g. werden mit einer Stimmenthaltung Gewählt bzw. wieder 
gewählt. 

  
 

4. Kassenprüfer  
 

Tim Kluck scheidet nach zwei Jahren aus 
Melina Rumohr  rückt als erste Kassenprüferin  nach 
 
Vorschläge/Meldungen aus der Versammlung für  
den 2. Kassenprüfer :  Mark Gorn           
Ersatzkandidat:            Andreas Götz         
 
Die Wahlen erfolgen mit jeweils einer Stimmenthaltung. 

 
Alle Gewählten nehmen die Wahl an.  
 
 
 

Top 10  Ehrungen  
 

Jugendsportlerin des Jahres 2017  
ist unsere Übungsleiterin 
Lena Krämer 

           Lena leitet seit Sept. 2015 „Fitness-Dance for Kids“,  Zu dem Zeitpunkt war sie 
selbst erst 14 Jahre alt. Erwerb der C-Lizenz mit 16 Jahren. Seit Januar 2018 
ist sie gemeinsam mit Martina Bräutigam  Übungsleiterin für das Kinderturnen. 
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Zusätzlich übernimmt sie auch die Vertretung für „Zumba“ bei den  
Erwachsenen  
 
Lena erhält einen Pokal, eine Urkunde, Blumen und einen Gutschein. 
 

 Sportler des Jahres 2017 
           ist ein Orga-Team, nämlich das  Orga-Team der Soccer-Acaydemie  
           mit Norman Bock, Thorsten Gonschorowski und Martin Tank 
 
           Seit 4 Jahren organisiert das Team die Soccer Academie mit weiteren 7 

Helfern ehrenamtlich. Dabei wird 4 Tage in den Sommerferien von morgens 
10.00 Uhr bis nachmittags um 16.00 Uhr trainiert. Das Team kümmert sich 
dabei nicht nur um das Training an sich , sondern auch um Ausrüstung, 
Verpflegung usw. Viele Kinder und Jugendliche machen jedes Jahr wieder 
begeistert mit und  so ist dieses Angebot ein fester Bestandteil der 
sommerlichen Angebote  geworden.  

 Verdiensturkunden, Pokal und Gutscheine werden überreicht. 
 

Vereinsehrennadeln: 
 

Bronzenadeln 
 sind nach einem Beschluss des Vereinsrates für eine zeitige Ehrung 

ausgesetzt  
 
Silbernadeln 
 
Frank Dekarz, Berthold Groth, Margit Groth, Dörte Krohn-Waskönig, 
Silvia Meisner, Hans Meisner, Linda Paulsen, Jens Philipp Ritter, Ursula 
Schwarz, Kirsten Spengler, Martin Tank, Monika Sobe,  
 
Goldnadeln 
 
Jörg Sobe 
Ralf Sobe 
Jochen Voss 
 
Alle Geehrten erhalten eine Urkunde sowie eine Ehrennadel. 

 

Top 11  Anträge 
 
Es sind keine Anträge eingegangen. 
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Top 12 (Sonstiges) 
 
Weitere Termine: 
 

 14.03.18/ 18.30 Uhr   Aktion Ferienspaß / Anmeldung Gemeinde 

 16.03.18/ 19.00 Uhr   Skatturnier/ Vereinsheim TSV Vineta 

 17.03.18/ 10.00 Uhr   Aktion „Sauberes Dorf“/ Sportanlage 

 31.03.18/ 18.00 Uhr   Osterfeuer/ Rütgersstr. Gegenüber der Werft 

 21.04.18                     Kinderkonzert mit Matthias Meier-Gölner/ Sportanlage 

 22.09.18                     Triathlon 
 
J. Sievers beendet die Versammlung und bedankt sich bei allen für das 
entgegengebrachte Vertrauen und das Interesse an diesem Abend.  
 
Schacht-Audorf, den 02.03.2018 
 
 
 
 Joachim Sievers       Marion Schepp                               
(1. Vorsitzender)       (Schriftwartin) 


